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� Валерий Павло�

вич, подходит к концу 

2012 год. Считается, 

что високосный год 

требует сосредоточе�

ния сил. Был ли он для 

Вас каким�то особым, 

и что помогло преодо�

леть трудности?

�  Действительно, 
2012 год был особым, 
и в течение этого года 
неоднократно требова�
лись и мобилизация сил, 
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В новогодние праздники принято загадывать жела�

ния, и логично это делать с оглядкой на итоги и ре�

зультаты года прошедшего. Не будет преувеличением 

сказать, что в 2012 году Герценовский университет 

был в центре внимания общественности и прессы, а 

многие герценовцы стали заметными медиаперсона�

ми. Ректор РГПУ им. А.И. Герцена Валерий Павлович 

Соломин уверен: в успехе университета есть личный 

вклад каждого герценовца, что было особо подчерк�

нуто в интервью «Педагогическим вестям».  

и умение их правильно 
распределять. Но причи�
на этого – вовсе не в том, 
что уходящий годы был 
високосным. 

Главное – 2012 год 
был юбилейным для Гер�
ценовского университе�
та, именно это определи�
ло и масштаб, и вектор 
прилагавшихся усилий – 
подчеркну, отнюдь не 
только моих, а всего кол�
лектива нашего универ�

ситета. И иначе и быть 
не могло, ведь нашей 
общей  целью было сде�
лать 215�летие РГПУ 
им. А.И. Герцена значи�
мым событием не только 
для университета, но и 
для города, да и для всего 
педагогического сооб�
щества страны. А если по 
ходу и возникали какие�
то трудные задачи, то 
они успешно решались 
благодаря слаженной 
работе всего коллектива 
университета, и, думаю, 
не ошибусь, сказав, что 
каждый герценовец вос�
принял юбилейную дату 
как свой личный празд�
ник. 

 
� Конечно, это не 

так и просто, но мо�

жете ли Вы оценить 

свою деятельность и 

деятельность ректора�

та Герценовского уни�

верситета в минувшем 

году? Какие задачи 

решены, а какие ос�

тавлены на будущее?  

� Прежде всего, отме�
чу, наверное, наиболее 
важную характеристи�
ку деятельности ректо�
рата – это привержен�
ность принципу работы 
в команде, когда есть и 
функциональная, и, если 
хотите, человеческая 
взаимозаменяемость и 
взаимодополняемость, 
готовность каждого опе�
ративно подключиться к 
решению общей задачи. 

Этот принцип транс�
лируется и вовне, ибо 
деятельность ректора и 
ректората неотделима 
от деятельности всего 
коллектива университета 
в целом. Именно это, как 
я уже отмечал, отвечая 
на предыдущий вопрос, 
является залогом успеха. 
А в том, что мы добились 
успеха, сомневаться не 
приходится. Ведь доста�
точно сказать о том, что 
по результатам мони�
торинга вузов, прове�
денного Министерством 
образования и науки РФ, 
наш университет отнесен 
к числу эффективных ву�
зов. И это – официальное 
признание успешности 
деятельности всего кол�
лектива университета. 

Но, с другой сторо�
ны, это ни в коем слу�
чае не повод, так ска�

зать, почивать на лав�
рах и расслабляться. И 
дело не только в том, 
что этот мониторинг – 
конечно же, не последний. 
Суть в другом: свою эф�
фективность мы должны 
доказывать постоянно – 
высоким уровнем под�
готовки специалистов, 
весомыми результатами 
научной деятельности, 
достижениями студентов 
и выпускников и многим 
другим. В конечном итоге 
мерило нашей эффек�
тивности – наш вклад 
в повышение качества 
педагогического образо�
вания в России. 

Если же говорить о 
ближнесрочных перспек�
тивах, то наша главная за�
дача – успешное прохож�
дение государственной 
аккредитации, которая, 
как предполагается, на�
чнется в конце января – 
первых числах февраля 
2013 года. Университет 
готов к прохождению ак�
кредитации, нужно прос�

то реализовать эту готов�
ность, показать все, чего 
нам удалось добиться. И 
здесь от нас снова по�
требуются коллективные 
усилия.

 
� В последнее время 

Герценовский универ�

ситет и Вы, Валерий 

Павлович, находитесь, 

если можно так выра�

зиться, в эпицентре 

событий. Встречи с 

какими гостями Герце�

новского университета 

показались лично Вам 

наиболее интересными 

и значимыми?

� В минувшем году 
РГПУ им. А.И. Герцена 
посетили многие рос�
сийские и зарубежные 
ученые, общественные 
деятели, политики, деяте�
ли культуры и искусства. 
Особенно бы выделил 
встречу в стенах Герце�
новского университета с 
губернатором Санкт�Пе�

тербурга Г.С. Полтавчен�
ко, участие которого во
II Всероссийской педа�
гогической ассамблее, 
посвященной юбилею на�
шего университета, при�
дало этому мероприятию 
особые торжественность 
и весомость.

Несомненно, памят�
ным и во многом сим�
воличным стал и ви�
зит вице�губернато�
ра Санкт�Петербурга 
В.Н. Кичеджи, посетив�
шего Герценовский уни�
верситет 1 сентября, в 
День знаний.

И, конечно же, нельзя 
обойти вниманием встре�
чу с выдающимися оте�
чественными деятелями 
искусства – композито�
ром, академиком РАО 
С.М. Слонимским, писа�
телем, председателем 
правления Российского 
детского фонда А.А. Ли�
хановым, художником 
М.М. Шемякиным и мно�
гими другими. 

 

� Безусловно, одно 

из заметных собы�

тий этого года – Ваше 

участие в работе жюри 

литературной премии 

«Национальный бест�

селлер». Федераль�

ные СМИ довольно 

долго обсуждали ее 

итоги и Ваш выбор как 

члена жюри. Насколь�

ко яркими для Вас ока�

зались впечатления от 

этой работы?

� Не берусь судить, на�
сколько ярким было это 
событие для литератур�
ной жизни страны, хотя 
действительно средства 
массовой информации 
внимательно следили как 
за ходом самого творчес�
кого состязания, так и за 
работой членов жюри. 
Для меня же это собы�
тие было на самом деле 
неординарным. 

Признаюсь, мне не 
чужды современные тен�
денции в литературе, 

всегда стараюсь быть в 
курсе книжных новинок. 
В этом помогает личное 
знакомство со многими 
литераторами – выпуск�
никами Герценовского 
университета – писате�
лями Антоном Соя, Пав�
лом Крусановым, Ильей 
Бояшовым, публицистом 
Юлией Кантор. Честно 
скажу, что та литерату�
ра, с которой довелось 
познакомиться в рамках 
работы в жюри премии 
«Национальный бест�
селлер» – относительно 
неожиданный для меня 
пласт как в личном, так 
и в читательском плане. 
Да и сама церемония 
награждения, не скрою, 
стала открытием во мно�
гом нового формата об�
щения. Но думаю, что 
каждому, кто работает 
с молодежью, крайне 
полезно открывать для 
себя новые имена и ли�
тературные произведе�
ния, чтобы понимать, чем 
живет и «дышит» новое 
поколение.  

� Если не секрет, 

Валерий Павлович, 

удалось ли Вам за этот 

год прочесть какие�то 

действительно инте�

ресные книги? Какие 

из них можете пореко�

мендовать?

� С удовольствием 
рекомендовал бы всем 
познакомиться с книгой 
архимандрита Тихона 
(Шевкунова) «Несвятые 
святые» и другие расска�
зы», которая стала лауре�
атом ежегодной нацио�
нальной премии «Книга 
года», одной из самых 
престижных литератур�
ных наград России. 

� И еще о культу�

ре. Многих удивила 

интенсификация ху�

дожественной жизни 

Герценовского универ�

ситета в 2012 году. 

Вы открывали многие 

выставки герценовских 

художников. Каким 

стилям и направлени�

ями лично вы отдаете 

предпочтения?

� Действительно, за 
этот год довелось быть 
на открытии целого ряда 
интереснейших выста�
вок. И это не только долг 
службы, но и веление 
души. Выставка фотора�
бот Анны Асриянц, вер�
нисаж Сергея Адамского, 
выставка «Герценовский 
университет в сердце Пе�
тербурга», презентация 
альбома Андрея Король�
чука в воссозданном 
Павловском зале – со�
бытий было очень мно�
го, перечислить их все 
просто невозможно. Им�
понирует то, что в центре 
этих выставок находится 
творчество художников�
герценовцев. 

Что же касается худо�
жественных направле�
ний и стилей, то для меня 
важны и интересны те, в 
развитие которых вносят 
свой вклад герценовцы, 
все то, что небезразлич�
но студентам и сотруд�
никам Герценовского 
университета. И, каждый 
раз, открывая очередную 
выставку, вновь утверж�
даюсь в этой мысли. 

� Напоследок, Вале�

рий Павлович, нель�

зя не спросить. Что, 

по Вашему мнению, 

будет приоритетом но�

мер один для Герце�

новского университета 

на протяжении всего 

года? На что стоит на�

страиваться?

�  П р и о р и т е т  в 
2013 году – закрепле�
ние лидирующих позиций 
Герценовского универ�
ситета. Хочу вновь вер�
нуться к тому, о чем уже 
говорил: от каждого из 
нас зависит то, насколь�
ко результативным будет 
позиционирование Гер�
ценовского университета 
как среди петербургских, 
так и российских вузов в 
целом. В свою очередь, 
развитие университета 
при всей самодостаточ�
ности этой цели должно 
содействовать решению 
другой, куда более фун�
даментальной задачи – 
повышению качества 
педагогического образо�
вания в нашей стране. 

«Каждому, кто работает с молодежью,

крайне полезно открывать для себя новые име�

на и литературные произведения, чтобы пони�

мать, чем живет и «дышит» новое поколение»
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